

de suscripción
... 3'50 ptas.
sueldo 15 cts.

próxima crisis

este Gobierno. Mo'a se
bien dispuesto a acep.
nco creese que le obli.
sus órdenes. (Febus)

lidad

dio proseguirían en una
ón.

as les preguntaron sea
sis mostrándose toda
os por esta pregunta

ista

riaje. Italia tiene en su
nciones que les fueran
motivo de la cuestión
ordarse es la adverten.
hoy. (Febus).

ni

erzos importantes es.
isiones del "control"
bligado a considerar
ivamente su interven.
(Febus).

ladados de
ga

o soldados y oficia es
s que van a ser embar.
uerto citado para su

ción

o volviendo más tarde
ivamente bombas sobre
(Febus).

de Málaga»

s "méritos" de guerra.
r radio. (Febus).

n el Comité
tarios

Elpaña hasta el tér.
ra. Lord P y Month es.
d y declaración com.
ave que le exigía con.
erno. (Febus).

el km. 112

clase de armas, por
ña, durante más de
te ataque fué rech.
as tropas, haciéndos

de Aravaca, también
ataque emprendido

aja visitó algunos de
ite sector. Habando
tas, el Presidente de
asa, manifestó que a
rteña habrá que ha.
menaje al término de
victorias en el frente
están dando sus fru.
rden nacional a' el s.
mente la moral de
como en el interna.
o confianza a las de.
de su seguridad. En
na gran repercusión
los italianos, Tena
ra; pero nosotros le
lo que los ejércitos
no sirven para nada.
que lucha decidida
sta. Estas naciones—
a—serán ahora as
var una guerra mun.

Proletarios de todos los países ¡uníos!



Avance



Año I. Núm. 22

Diario de la mañana

Jueves, 25 marzo 1937

El Ejército del pueblo ha roto el cerco que las tropas extranjeras tenían puesto a Pozoblanco Ayer se les hizo retroceder tres kilómetros

Comprenderse, aun discrepando

Los días en sus páginas—tan apretadas ahora—nos traen a veces bajo la forma de pequeños sucesos individuales lecciones profundas para todos

Elías García ha caído en el frente de Córdoba. Elías García era un camarada anarquista. Se hallaba en el frente de Córdoba como corresponsal de guerra de "C. N. T."

El corresponsal de guerra Elías García se sintió soldado y como soldado heroico más que como corresponsal de guerra cayó ante el enemigo. Julián Zugazagoitia, socialista, Director de "El Socialista", había polemizado acerbamente allá en años juveniles con Elías García en la Prensa bilbaína. Uno desde el periódico confederal. Otro desde "La lucha de clases".

El anarquista Elías García, contradictor empedernido del socialista Julián Zugazagoitia una vez por fin, en medio de la más dura pelea periodística, se sintió comprendido por su adversario y le llegó a escribir estas hondas líneas: "¿Quién eres tú que aun discrepando me comprendes?"

Julián Zugazagoitia ha leído ahora la noticia de la muerte heroica de su viejo rival polémico, y camarada.

Y le ha dedicado con todos estos recuerdos de juventud, en "El Socialista", una crónica emocionada, una despedida que se alza hasta el tono magnífico del heroísmo con que Elías García ha dado su vida por nuestra causa

Cuando hemos leído esta crónica y hemos conocido por ella a Elías García, nos hemos sentido un poco más orgullosos de pertenecer a la clase proletaria, manantial de hombres ejemplares, y nos hemos afirmado más en la seguridad de pisar terreno firme y justas posiciones.

"Comprenderse, aun discrepando" soberbias, magníficas palabras que nos dice un camarada—verdadero camarada—anarquista, a través de otro, socialista, al morir y en el recuerdo.

"Comprenderse, aun discrepando" y comprendidos, es decir, entendidos, unirse para la acción—añadimos nosotros

Esta es la profunda lección que nos enseña la vida infortunada y la muerte gloriosa de ese camarada—auténtico camarada—anarquista que se llamó Elías García y que ha venido a caer ahí, cerca de nuestra tierra en el frente de Córdoba.

Que todos oigan esas palabras tan justas y tan certeras y a cumplir las como un llamamiento y como un mandato: "Comprenderse, aun discrepando."

Unión de todas las fuerzas obreras significa triunfar sobre los invasores de España y liberar a millones de trabajadores del mundo entero.

Que nadie lo olvide y que todos sepamos llegar a la plena unidad rápidamente.

PARTE DE GUERRA

Se ha ocupado una línea de trincheras, desalojando al enemigo

CENTRO

En el día de ayer tanto nuestras fuerzas como las del enemigo, se han dedicado a reforzar sus respectivas posiciones. Las tropas italianas han sido sustituidas en algunos puntos del Sector de Guadalajara, por guardias civiles y alemanes.

Nuestra infantería atacó sobre Renales, logrando desalojar a los rebeldes de sus trincheras y obteniendo como consecuencia de la operación, un corte de comunicaciones de este punto con Lasomora.

En la noche pasada, la aviación facciosa, bombardeó barbaramente Guadalajara, destrozando con sus proyectiles varios edificios y causando víctimas entre mujeres y niños.

PARTE DE MARINA Y AIRE

Trescientas cincuenta bombas sobre las posiciones enemigas

Ayer se omitió, por haber llegado a última hora el comunicado correspondiente, reseñar un importante servicio llevado a efecto por la aviación republicana, en el sector del Centro. Una masa de cincuenta aparatos, bombardeó y ametralló los pueblos de Ontanares y Cogollor, arrojando trescientas cincuenta bombas y quince mil cartuchos de ametralladora.

En el frente del Sur, se realizaron bombardeos en las proximidades de Alcaracejos y Montoro.

Uno de los aparatos leales, que vigilan las costas de Levante, descubrió a un hidro faccioso que seguía a dos destructores de nuestra escuadra, con el propósito de bombardearles, pero huyó ante la sola presencia del aparato republicano.

La quinta columna

Pretendían secuestrar al Presidente del Consejo y obligarle a que diera por radio la noticia de la rendición

Valencia, 24.—El ministro de la Gobernación ha entregado una extensa nota a los periodistas, sobre las actividades de la "quinta columna" que han sido descubiertas. Abarcaban una red extensa de espionaje para que cuando se produjera en Valencia una situación militar, difícil en virtud de un avance faccioso y desembarco planeado por los rebeldes, apoderarse de los lugares estratégicos, secuestrar al presidente del Consejo y obligarle a

dar la orden de rendición por "radio". Después de lo cual la "quinta columna" emprendería una labor de acción y policía contra las personas de izquierdas. Existen complicados, siendo los principales jefes de grupo, José Albiñana, Manuel Brotons, Fernando Secoña, Emilio Calamonte, Luis Ardondo, éste último ayudante que fué del general Gómez Carrasco.

(Febus.)

El general Bergonzoli sustituido

París, 24.—Se reciben noticias de haber sido destituido el general Bergonzoli, a causa de su vergonzoso fracaso y se añade que las operaciones en éste sector, de Guadalajara, serán dirigidas por el propio Franco.

Las «valentías» de la aviación facciosa

Barcelona, 24.—La aviación enemiga procedente de Zaragoza, bombardeó la central eléctrica de Camarasa siendo escasos los desperfectos causados.—(Febus.)

Ni un emboscado, ni un excusado

Quisiéramos ser comedidos en nuestras palabras, y no podemos. Nos obligan las circunstancias y los hechos que vienen ocurriendo en la retaguardia. No parece sino que estamos asistiendo a una guerra en la que nada va con nosotros. Se habla mucho de mando único, de ejército regular, de apoyo al Gobierno y de cumplimiento de las disposiciones que de él emanen; pero cuando este dicta una orden que no sea satisfacer apetitos o egoísmos personales; cuando se dispone que hay que entregar la vida para defender nuestro territorio contra los invasores; en el momento que llega la ocasión de traducir en actos positivos la verbosidad tan cacareada, entonces todo son excusas para evadir el cumplimiento de lo tantas veces predicado. Y esto no puede seguir así. Ni la ocasión ni el momento son propicios para que nadie—oigásenos bien—nadie absolutamente, deje de cumplir en la medida exacta de lo exigido por el Gobierno a lo que este le obligue.

Aunque queremos que estas preliminares palabras sirvan para todos, sea cual sea la misión obligada que tengan o que se les designe, hemos de referirnos ahora concretamente a los casos que existan sobre incumplimiento del decreto de movilización de las quinta de 1932 al 36.

De todos es sabido el gran entusiasmo que despertó entre los jóvenes comprendidos en dichas edades la reincorporación a filas. Buena prueba de ello es la aglomeración en nuestra capital, en donde durante ocho o diez días hemos contemplado el abigarrado movimiento de decenas de miles de reclutas que con sus canciones revolucionarias partían de sus hogares, plenos de entusiasmo y con el corazón puesto sobre la causa que van a defender. Para estos todo nuestro respeto, el máximo cariño y también el mayor sacrificio.

Pero junto a esto, sabemos que existen otros jóvenes reacios, medrosos, que se ocultan, que huyen del llamamiento y procuran por todos los medios—confesemos que a veces escudándose en misiones de organizaciones o partidos—no acudir al requerimiento, agazapándose al calor de cualquier Comité u otra misión tan inocua como esta. Y para estos todo nuestro desprecio y el máximo de sanción.

Y queremos por ello dirigirnos a todos los partidos y organizaciones del Frente Popular, para que investiguen dentro de sus organismos quienes existan que comprendidos dentro de los reemplazos antedichos han hecho caso omiso del llamamiento, obligando a estos jóvenes, que seguramente lucen esplendorosamente una insignia muy llamativa en la solapa, a que se presenten inmediatamente o de lo contrario tendremos que decir claramente que a la quinta que pertenecen estos es a la "quinta columna".

Ya el camarada Gobernador se ha preocupado de ello y con su característica energía, está castigando los casos vergonzosos—pocos desde luego; pero no debe ser ninguno—que surgen. Pero esto no es todo. Somos todos lo que nos debemos a una disciplina quienes tenemos que hacer cumplir esta importante disposición, ayudando a las autoridades y denunciando a estos revolucionarios de boquilla que no tienen valor para cumplir ni como antifascistas ni como españoles.